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PROCÉDURE DE L’ASSEMBLÉE DES MEMBRES 
 

La crosse Québec utilise la plateforme TEAMS pour toutes ses réunions.   

Le lien de l’AGA 2020-2021 vous a été envoyé par courriel et aucun mot de passe n’est requis 

pour y accéder. 

Lien de la rencontre 
 

Les propositions et les appuis se feront dans le Chat, veuillez préciser votre nom et prénom ainsi que l’organisme que 

vous représentez 

Si vous avez des questions, utilisez le bouton levez la main.  

Pendant l’assemblée, il est important de mettre votre son en sourdine quand vous ne parlez pas. 

PROCÉDURE DES ÉLECTIONS 
SCRUTARI – PLATEFORME WEB DE VOTE ET DE SONDAGE DU RLSQ 

Un courriel de la plateforme Scrutari vous sera acheminé en temps et lieu.  Dans ce courriel, les informations concernant 

la connexion s’y retrouvent. 

Il est conseillé de faire un copié-collé pour le mot de passe afin de ne pas avoir de difficulté. 

Pour tout problème technique, veuillez communiquer avec Stéphane Brière, par courriel 

directeur.technique@crossequebec.com. 

Veuillez vérifier dans vos indésirables. 

ORDRE DU JOUR 
Mardi 9 novembre 2021 – 19h00 
Rencontre virtuelle – TEAMS 
 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Présentation des membres du CA 
3. Présentation du président d’assemblée et acceptation 
4. Proposition et nomination du secrétaire 
5. Lecture et adoption de l’ordre du jour – AGA 2020-2021 
6. Adoption du procès-verbal - AGA 2019-2020 
7. Présentation du bilan annuel 2020-2021 
8. États financiers pour l’année fiscale se terminant le 31 mars 2021 
9. Nomination et acceptation des vérificateurs l’année fiscale se terminant le 31 mars 2022 
10. Élection des membres 
11. Période de questions 
12. Levée de l’Assemblée 

 

 
 

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_MGFkYTdiMDQtNWEzNy00MTdmLWFhN2EtYjA0MWYyYjdkYjNi%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%221c16db82-c17b-4e91-a838-b89b6d86d6dd%22%2c%22Oid%22%3a%224648b018-6c17-480b-82c4-2963572b8ff8%22%7d
mailto:directeur.technique@crossequebec.com
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2019-2020 
PROCÈS -VERBAL 

                                             Mardi le 8 décembre 2020 à 19h00 
                                                     Plateforme Team ( en ligne) 
 

1. Ouverture de l’assemblée   

L’assemblée générale annuelle de la Fédération de Crosse du Québec débute à 19 h 10 

Sont présents :   Chantal Langlois Présidente 
                Jim Cadieux  finance et Trésorier 
   Ghislain Roy  Crosse féminine 
   Jacques Tessier Crosse scolaire et développement global 
   Steve Veilleux  Crosse-au-champ 
   Paul Lehmann  Team Québec, crosse-en-enclos 
                Stéphane Brière  Directeur   
   Denis Leroux  Secrétaire 
 
  La liste des 108 participants a été notée et gardée dans un fichier tenu par le directeur 
 

2. Présentation des membres du CA 
La Présidente présente les membres du CA et souhaite la bienvenue à M. Cadieux qui est le nouveau 
Directeur des finances et trésorier. 

3. Nomination du président du Président de l’assemblée 
Une proposition est faite et secondée, est unanimement acceptée. Chantal Langlois 

4. Nomination du secrétaire de l’assemblée 
Une proposition est faite et secondée, est unanimement acceptée. Denis Leroux 

5. Lecture et adoption de l’ordre du jour – AGA 2019-2020 
La proposition est de M. Lavergne et secondée par M. Roy, est unanimement acceptée. 

6.  Adoption du procès-verbal -AGA 2019-2020 
La proposition est de Mme St-Amand et secondée par M. Granier est unanimement acceptée 

7. Présentation du bilan annuel 2019-2020 
       Le directeur présente le bilan annuel. Il mentionne que l’année est exceptionnelle causée par la pandémie. 

       Les items du bilan sont :          - activités de développement  
          - protocole FCQ-RSEQ 
                                                            - Jeux du Canada   

  - Compétitions nationales   
   - Réalisation 

        

L’attribution des championnats nationaux U15 et U18 est octroyée au Québec cependant ces compétitions sont       

Reportées en 2021.    
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               Il y a la possibilité de deux nouvelles associations de crosse pour l’an prochain : Chambly et Varennes. 

               Des démarches sont en cours pour la ville de Saint-Bruno 

Les développeurs ont remarqué que l’approche auprès des autorités des villes est plus simple et efficace pour la 

continuité du développement de nouvelles associations de crosse. 

              Tous les participants à l’AGA ont reçu ce document par courriel.                                                                                                  

8. États financiers pour l’année fiscale se terminant le 31 mars 2020 

Le directeur des finances présente les états financiers avec les documents que tous les participants ont  

reçus par courriel. 

Il a fait des démarches pour avoir une subvention du gouvernement fédéral.           

        9. Nomination et acceptation des vérificateurs financiers 

             La proposition est de M. Lavergne et secondé par M. Cédilotte , elle est acceptée unanimement. 

             La firme est celle de M. Naccache et Associés. 

     10.  Élection des membres 

La présidente de l’assemblée demande aux candidats de se présenter pour que tous les participants qui ont le 

droit de vote les reconnaissent. 

Les 7 candidats sont : Mme Chantal Langlois , M .Denis Leroux , M. Ghislain Roy . M. Steve Veilleux ,M. Jean-

Bernard Granier, M. Normand Cédilotte, M. Jérémy Houle. 

Chaque candidat a écrit une page de présentation qui a été envoyée par courriel lors de la convocation    de 

l’AGA. 

Le directeur nomme tous les membres qui ont le droit de voter. Pour le vote, le directeur explique le 

fonctionnement de l’application Scrutari; chaque votant recevra par courriel les informations utiles pour voter : 

                 - Un code numérique reçu  
    - Utiliser son adresse courrielle personnelle  

  - Mot de passe reçu 
                 - Dans la liste reçue, cliquez pour le choix des 4 candidats  
 
               Le temps pour le scrutin est de 15 à 20 minutes pour donner l’opportunité à chacun de s’exécuter. 

               Les scrutateurs sont choisis par proposition : 

Pour M. Tessier et de Mme Geneau, la proposition est de M. Granier et secondée par M. Leroux est 

unanimement acceptée. 

Pour M. Cadieux la proposition est de M. Lehmann et secondée par Mme St-Amand, est unanimement acceptée. 

              Le directeur explique le fonctionnement pour comptabiliser les votes aux trois scrutateurs. 

Les candidats élus sont : M. Jérémy Houle, M. Normand Cédilotte, M. Jean-Bernard Granier,M. Denis Leroux                                            
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Pour la destruction des votes, la proposition est faite par Mme Langlois et secondée par Mme St-Amand, est 

acceptée unanimement. 

        11. Période de questions 

             Les membres élus remercient les gens pour leur confiance. M. Roy félicite les membres élus. 

M. Ouellette demande que sera l’avenir des athlètes de Team Québec. Le directeur confirme        que le 

programme continue. 

        12. Levée de l’assemblée à 21 h 10. 

              La proposition est de M. Perreault et secondée par Mme Geneau, est acceptée unanimement.                                                      

                                                                                              

  DENIS LEROUX   

                                                                                                                      SECRÉTAIRE 

                                                                                                                      FÉDÉRATION DE CROSSE DU QUÉBEC 
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BILAN ANNUEL 2020-2021 

 

ANNULATION DE LA SAISON 2020 
Conscient de l’impact d’une telle annonce, La Crosse Québec a fait dû faire un choix difficile en annulant la saison de 

Crosse 2020.  Ce fut un choix déchirant et le recul donne raison aux administrateurs qui ont pris cette décision. L’impact 

de cette pause forcée des activités sportives a été désastreux; baisse des adhésions de près de 40%, entraîneurs et 

officiels qui ont passés à autre chose, manque de bénévoles ... 

La Crosse Québec a tout mis en œuvre afin que les activités reliées à la pratique de La Crosse se déroulent de façon 

sécuritaire conformément aux recommandations des autorités provinciales.  Les mesures nécessaires ont rapidement 

été appliquées par tous, si bien que nous avons été tout de même en mesure de tenir des activités de Crosse de 

sécuritaire. 

ACTIVITÉ DE DÉVELOPPEMENT 
Malgré d’énormes difficultés reliées à la COVID-19, il a tout de même été possible de s’impliquer directement dans le 

développement de La Crosse au Québec, en offrant quelques activités de découvertes et d’initiations dans des écoles et 

certains camps de jour. 

GÉRANCE DU SPORT 
Les autorités provinciales qui régissent le sport au Québec ont débuté un travail colossal de revoir les principes 

directeurs de gestions du sport.  Ce travail d’analyse a été fait conjointement avec les fédérations de loisirs et de sports.   

RSEQ 
La Crosse Québec reste partenaire avec le RSEQ pour l'organisation du sport en milieu scolaire afin de continuer à 

développer de La Crosse en milieu scolaire. 

JEUX DU CANADA 
Malgré une année incertaine, les activités des équipes du Québec de crosse-en-enclos masculins et filles pour les Jeux du 

Canada ont pu avoir lieu. 

La compétition des jeux du Canada a été repoussée d’une année, elle aura lieu en 2022. 

RÉALISATION 
- Entente avec RSEQ. 

- Démarrage d’un programme féminin. 

- Organisation de l’équipe du Québec de Crosse-en-enclos masculins et féminins. 

- Organisation des équipes du Québec de Crosse-au-champ masculin U15/U18. 

- Ajout de nouvelles Associations de Crosse mineure pour la saison 2021. 

- Possibilités de nouvelles équipes collégiales pour 2022.  Ce point est moins plausible aujourd’hui à cause des 

effets de la pandémie. 

- Participation aux différents comités de relance du sport 
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APERÇU 2021-2022 
La dernière saison fut aussi marquée par la pandémie, une deuxième saison difficile pour notre sport.  Grâce à l’effort 

des différents intervenants et malgré les différentes mesures sanitaires en vigueur, des parties de Crosse se sont jouées 

pour le grand bonheur de nos jeunes.   

ADMINISTRATION 

Association de crosse régionale 
Afin d’offrir de l’aide pour le développement de la crosse au niveau régional, il s’est avéré à propos de créer des 

associations régionales.  Ces associations ont le mandat de voir au développement de la crosse dans leurs régions et 

d’offrir une aide aux associations mineures locales.   

Les démarchent en ce sens ont débutés avec la Rive-Nord, Rive-Sud, l’Estrie la Mauricie et la région de Québec. 

Nouveaux partenaires  
La Crosse Québec a mis fin au partenariat avec le fournisseur de service actuel.  Cette décision s’est avérée nécessaire 

afin de mettre en place les différents outils de gestion de ligue.  RAMP connait déjà notre sport puisqu’ils offrent déjà 

leurs services avec lacrosse Canada et certaines provinces de l’Ouest canadien. 

Par conséquent, le site WEB et les courriels de La Crosse Québec ont donc été migrés vers RAMP.  Tous les outils de 

gestion de ligues seront prêts et fonctionnels pour la prochaine saison notamment; calendrier, résultats en ligne, 

assignation des officiels, inscription en ligne et même une application de gestion d’équipe. 

Révision de tous les documents administratifs  
Les instances provinciales qui gèrent le loisir et le sport se sont penchées sur la gestion de celles-ci.  Une réforme avait 

déjà été annoncée l’an passé et s’est concrétisée cette année.  

Les principes directeurs de cette nouvelle réforme sont ; mieux gérer, équité et formations 

Communication 
Conscient de l’importance du monde numérique auquel nous vivons, La Crosse Québec à sceller une entente avec une 

firme de communication dont l’expertise est le sport.  Sportcom est l’organisme qui travaille avec la majorité des 

fédérations de loisirs et de sports au Québec et leur expertise sera un atout de taille pour le futur. 

ENTRAÎNEURS 

manuels et guides 
Afin de mieux supporter les entraîneurs, deux manuels ont été rédigés.  Le premier a réuni quelques experts en matière 

de développement des athlètes et le second est le fruit de plusieurs années cumulées d’expériences sur les méthodes 

pour bien enseigner La Crosse. 

OFFICIELS 
Les parties de crosse ne seraient pas possibles sans officiels.  Qu’ils soient d’expériences, novices ou chrono marqueurs, 

ils sont d’une importance capitale et c’est pourquoi La Crosse Québec à décréter un poste spécifique pour les officiels au 

sein de son CA. 

Nous avons également participé à l’étude sur l’expérience sur les jeunes officiels du Québec.  Quelques dizaines de 

jeunes officiels ont participé à cette étude.  Le résultat peut être consulté sur le site WEB de La Crosse Québec. 
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SECTEURS 

Féminin 
Nous pouvons maintenant affirmer que la crosse n’est pas uniquement qu’une affaire de gars.  Effectivement, grâce à un 

travail colossal, une centaine de filles jouent maintenant à La Crosse. 

À titre d’information, deux équipes qui n’avaient jamais joué de vraies parties ont été compétitionnées au Nouveau-

Brunswick pour un championnat, et ont fièrement représenté notre province en récoltant une médaille. 

Crosse mineure 
Malgré une année difficile, toutes les associations mineures qui le désiraient ont eu la possibilité de jouer de vraies 

parties fédérées.   

Plusieurs initiatives ont été mises de l’avant dans l’esprit de mieux développer ou enseigner la crosse; élimination du 

‘’shot clock’’ au niveau novice, utilisation d’une ‘’planche’’ pour les 8U et moins…  Pour ne nommer que celles-ci. 

Crosse senior 
10 équipes ont joint les rangs de la ligue senior de crosse-au-champ du Québec et nous avons eu toute une finale.  A sa 

7e année, le calibre de jeu s’est avéré très compétitif tout en respectant l’esprit sportif. 

Il y a également eu quelques parties de crosse senior en enclos.  En effet 4 équipes ont croisé le fer lors de journée de 

‘’jamboree’’.   

Programmes provinciaux 
Malgré une année de COVID, les activités des équipes du Québec ont pu avoir lieu.  Autant les garçons que les filles, des 

pratiques ont été offertes selon les règles sanitaires en vigueur. 

Les équipes du Québec de crosse-en-enclos masculin et féminin ont participé au championnat de crosse-en-enclos au 

Nouveau-Brunswick.   

DÉVELOPPEMENT 

Respectant son mandat, La Crosse Québec continue sa mission de développer La Crosse au Québec en offrant des 

séances d’initiation à La Crosse dans la communauté. 

Cette année, des élèves de plus de 30 écoles de la grande région de Montréal ont touché un bâton de crosse et près 

d’une douzaine de camps de jour ont été initiés.   

RSEQ 

Le réseau du sport étudiant du Québec est un partenaire de choix pour notre fédération.  Ce réseau responsable du 

développement du sport scolaire gère les ligues de crosse benjamins, cadets, juvéniles et collégiaux. 

La situation où nous étions au printemps dernier n’était pas propice à la pratique du sport organisé.  Les administrateurs 

du RSEQ ont dû prendre une décision stratégique en cancellant pour une deuxième année de suite les ligues d’âge 

secondaire.  En contrepartie, les activités de la ligue de crosse collégiale se sont avérées possibles. 

 

 

 



 

 

 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2020-2021                       
 9 

ÉTATS FINANCIERS 2020-2021 
 

FÉDÉRATION DE CROSSE DU QUÉBEC INC.  
 
RAPPORT FINANCIER POUR L’ANNÉE FISCALE SE TERMINANT LE 31 MARS 2021  
 
L’année fiscale qui se termine le 31 mars 2021 fut une année unique pour la Fédération. En effet, la pandémie a eu deux 
impacts importants. La saison fut réduite et les divers paliers gouvernementaux ont fourni de l’aide financière sous 
diverses formes.  
 
Résultats  
La subvention de base du Ministère a passé de $45,266 à $79,611. Les autres (voir ci-dessous) subventions ont 
compensé par la baisse importante du revenu du programme d’appariement de Sport Québec soit de $148,461 à 
$6,294. Les autres subventions ont également compensé pour cette baisse.  
 
AUTRES SUBVENTIONS  

• Plan de relance (ministère de L’Éducation Sports et Loisires) : $47,767  

• Subvention du Gouvernement du Canada liée au COVID : 27,160  

• Subventions salariales du gouvernement du Canada ; 33,407  

• Portion non remboursable du Compte d’urgence (CUEC) : 10,000  
 
Le total des Produits a subi une réduction de quelques $42,934 ($287,501 vs $244,501). Cependant à cause d’une saison 
réduite les charges d’exploitation ont subi, une réduction importante – de $289,000 à $94,355.  
L’excédent des produits sur les charges a passé d’une perte de $2,220 à un excédent de $150,146.  
 
Trésorerie  
 
La situation de la trésorerie a subi une augmentation drastique à cause de plusieurs facteurs notamment :  
Augmentation du fonds de roulement de quelques $105,321 ($123,872 vs $18,551) – les éléments les plus importants :  

• Encaissement des créances  

• (Principalement l’encaissement de l’appariement) : $52,186  

• Subvention des jeux du Canada : 85,000  
 
Le solde total de l’encaisse a passé de $19,284 a $333,302. Ce montant total est composé de :  

• Solde du compte d’exploitation : $208,230  

• Montant investi à court terme : $125,072 (y compris l’intérêt du montant investi)  
 

L’investissement à court terme est réservé pour :  
• La subvention pour les Jeux du Canada en 2022 : $85,000  

• Le remboursement du CUEC de $40,000 : 40,000  
 
Le remboursement de la première tranche du CUEC est de $30,000 mais la Fédération prendra les mesures nécessaires 
pour obtenir la deuxième tranche de $20,000 dont $10,000 est remboursable.  
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Amélioration de la gestion financière  
 
La Fédération doit améliorer sa gestion financière. Le soussigné a dû reprendre le dossier de la gestion financière et 
mettre à jour la comptabilité pour l’année complète. Le dossier financier à la fin de l’exercice fut suffisant pour répondre 
aux besoins de la Mission d’examen. Cependant, les résultats de l’année dernière (au 31 mars 2020) ont dû être 
redressés à cause d’une erreur de traitement des dons sujets au programme de l’appariement.  
 
Enfin d’assurer la pérennité de la gestion financière, le soussigné recommande la constitution d’un comité consultatif 
des finances composé de quatre représentants des associations. Cela permettra de tenir compte des priorités des 
associations et également de fournir quelques candidats qui pourraient être considérés pour le poste de Trésorier.  
 
Futur  
 
Un projet de budget a été soumis au conseil d’administration, mais vu l’incertitude lorsqu’il a été déposé, il n’a pas été 
approuvé. Le conseil devra approuver un budget révisé lorsque les modalités de la saison seront établies. Le Conseil 
devra être très vigilant afin de s’assurer que les dépenses d’exploitation et du développement du sport sont selon les 
budgets établis. Toutes les dépenses additionnelles devront faire l’objet d’une évaluation coût-bénéfice.  
 
Soumis le 3 juin 2021 
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ÉLECTION 
 

Afin de pouvoir exercer un droit de vote, un membre doit avoir s’être inscrits auprès du directeur avant le 30 octobre. 

Le 19 octobre, La Crosse Québec a tenu une rencontre extraordinaire afin de changer le mode électoral.  Les membres 

présents ont voté favorablement à l’ajout de personnes au conseil d’administration de La Crosse Québec ainsi que les 

mises en candidatures sont pour des postes spécifiques.  Par conséquent, les postes 5 suivants sont en élections ; 

Directeur Crosse-en-enclos, directeur Intercrosse, Directeur des communications, Directeur du développement, 

Trésorier 

Les candidats pour les postes en élection sont ; 

Directeur Crosse-en-enclos : Paul Lehmann et Francis Cloutier 
Directeur Intercrosse : Stéphanie Mauro 
Directeur du développement : Ghislain Roy 
Trésorier : Jim Cadieux 
Directeur des communications : vacant 
 

FRANCIS CLOUTIER 
Bonjour,  
 
Je me présente au poste de directeur de la crosse enclos auprès de la Fédération de crosse du Québec. Depuis 20 ans, je 
m’implique activement dans le milieu de la crosse à plusieurs niveaux. D’abord comme joueur, puis arbitre et entraîneur, 
en passant par formateur et administrateur, autant au niveau local que national.  
 
J’ai une vision rassembleuse et la conviction que le sport de la crosse peu se développer et grandir dans chaque région 
de la province. En travaillant ensemble, en nous fixant des objectifs concrets et en priorisant nos actions, nous pourrons 
recruter plus de joueurs, créer des ligues et des championnats ainsi qu’assurer un développement de tous les 
intervenants du sport.  
 
Je suis à l’aise dans les 2 langues et je désire travailler avec tous les intervenants qui partagent une vision de croissance 
de notre sport national. 
 

JIM CADIEUX 
 
Obtient un B. Eng. du collège militaire du Canada; a servi dans l’aviation canadienne et obtient un MBA en finance de 
l’université Queen’s.  
 
Deviens Associé dans le groupe conseil de la firme Price Waterhouse Coopers avec un séjour à Montréal, New York et 
Paris.  
 
Consultant à son compte depuis plusieurs années.  
 
Deviens responsable des Finances pour la Fédération à la demande de Paul Lehmann. Mets en place les contrôles 
internes nécessaires y compris la préparation et soumission des états financiers au Conseil d’administration sur une base 
régulière. Mets en place un comité des finances pour assurer une relève au poste de Trésorier et une transparence de la 
situation financière de la Fédération auprès de Associations. 
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Paul Lehmann 
735 prom Capelton, Canton Hatley, Qc J0B 3H0 

Phone: 819.993.8153 
E-mail: paulblehmann@hotmail.com Languages: English, French & German 

 

OBJECTIFS EN LACROSSE – Apprendre continuellement avec un état d'esprit de croissance. Aidez à créer des parcours sportifs 
durables tout en encadrant la prochaine génération de joueurs et d'entraîneurs de crosse. De rester engagé dans le sport toute ma 
vie.  
 

Expériences d’entraîneurs  
PNCE:  

• Facilitateur d'apprentissage principal (com Dev et Intro to Comp) - secteur masculin depuis 2003 - j'ai donné 
plus de 40 cliniques au cours des 15 dernières années dans tout l'est du Canada ;  

• Master Learning Facilitor (Com Dev, Intro to Comp & Competition Development) – enclos depuis 2007  

• Initiation à la Compétition – enclos – certifié  

• Initiation à la Compétition – champ – certifié  

• Compétition Développement – enclos – à l'entraînement  

• Compétition Développement – champ – en formation  
 
Entraîneur chef – enclos :  

• Équipe du Québec des Jeux du Canada 2022 – apporter  

• Équipes provinciales mineures –aidé à développer le programme québécois sur 8 ans, de ne pas gagner de 
match aux championnats nationaux à gagner régulièrement le niveau II;  

• Équipes de la Founders Cup – en tant que champions provinciaux, deux de mes équipes ont participé à la 
Founder's Cup;  

• Équipe senior B – en 2014, nous avons participé aux séries éliminatoires dans la très compétitive ligue Sr. B du 
Québec;  

• Équipes locales mineures - plusieurs équipes de tyke à midget  
 
Entraîneur chef – champ :  

• Collège Champlain Lennoxville – 2019 à actuel. Champions de la Ligue 2021. Séries éliminatoires RSEQ 2019 & 
2021  

• Équipes Coupe Ross / Victor – a dirigé 3 équipes de championnats provinciaux aux championnats nationaux en 
2004, 2012, 2015  

 
Entraîneur adjoint – enclos :  

• Équipe Canada U17 – a aidé à organiser les entraînements et la porte lors du tournoi de démonstration U17 
organisé parallèlement aux championnats du monde seniors organisés par la nation Onondaga en 2015.  

 
Entraîneur adjoint – champ :  

• Université Bishop's – cofondateur du programme scolaire en 2000. J'ai été entraîneur en tant que joueur de 
2000 à 2002 et en tant qu'entraîneur adjoint de 2003 à 2007. Nous avons participé à la finale nationale en 2002, 
2003, 2004 et 2006.  
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Expériences d’administrateur  
Lacrosse Canada :  

• Directeur général Membre du conseil d'administration de Lacrosse Canada – 2021 à 2023  

• Représentant du secteur enclos FCQ - de 2013 à 2021;  

• Conseil des membres (représentant FCQ) – de 2015 à 2016 & 2021;  

• Nationaux mineurs – comité directeur de 2018 à 2019;  
 
FCQ :  

• Conseil des équipes provinciales mineures – 2006 à 2013, 2017  

• Membre du CA de la FCQ – de 2009 à 2010 & 2019 à 2021;  

• Conseil de l'association mineure de Sherbrooke – de 2002 à 2006;  

• Conseil de l'association mineure de Coaticook – de 2016 à 2017;  
 

Expériences de joueur  
Champ  

• Équipe BC – BCLA – 1989  

• Mission – BCLA de 1993 à 1994  

• Abbortsford – BCLA de 1997 à 1999  

• Wakefield Blacksheep – FCQ – 1999*  

• Université Bishop's – 2000 à 2002*  

• Coupe de la Victory et Coupe Baggataway  
 
Secteur sénior :  

• Sr. A pour Akwesasne - OLA en 2002  

• Sr. B pour Port Coquitlam – BCLA en 1997  

• Sr. B pour Kahawake - ILA en 1999 & 2000**  

• Sr. B pour Windsor - FCQ de 2002 à 2004, 2009  

• Sr. C pour Sherbrooke - FCQ de 2012 à 2013  

• Coupe des Présidents  
 
Secteur junior :  

• Jr. A / Int. A pour Coquitlam – BCLA de 1990 à 1994*  

• Coupe Minto  
 
Autres sports:  

• Patinage de vitesse sur courte piste – entraîné avec le programme de l'équipe nationale de 1992 à 1993 à 
l'Anneau olympique de Calgary, patiné sur la scène internationale de 1991 à 1994, a remporté une médaille 
d'argent aux Jeux du Canada en 1991;  

• Ski alpin de compétition – entraîneur auxiliaire 2013 à 2015 – Programme junior BMA;  

• Soccer & Basketball – entraîneur au secondaire de 2003 à 2006;  

• Hockey – entraîneur local 2018 et 2019.  
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OBJECTIVES IN LACROSSE – To continually learn with a growth mindset. Help drive sustainable athletic pathways while mentoring 
the next generation of lacrosse players and coaches. To remain engaged in sport my whole life.  

 
Coaching experience:  
NCCP:  

• Master Learning Facilitor (Com Dev and Intro to Comp) – men’s field since 2003 - I’ve delivered over 40 clinics 
in the last 15 years throughout Eastern Canada;  

• Master Learning Facilitor (Com Dev, Intro to Comp & Competition Development) – box since 2007  

• Introduction to Competition – box - certified  

• Introduction to Competition – field - certified  

• Competition Development – box – in training  

• Competition Development – field – in training  
 
Head coach - box:  

• Canada Games 2022 Quebec boys team – bring  

• Provincial minor teams – helped develop the Quebec program over 8 year from not winning a game at 
Nationals to winning tier II regularly;  

• Founders Cup teams – as provincial champions two of my teams attended the Founder’s Cup;  

• Senior B team – in 2014 we made the playoffs in the very competitive Quebec Sr. B league;  

• Minor local teams – multiple teams from tyke to midget  
 
Head coach - field:  

• Champlain College Lennoxville – 2019 to current. League champions 2021. RSEQ playoffs 2019 & 2021  

• Ross / Victor Cup teams – led 3 provincial championship teams at the Nationals in 2004, 2012, 2015  
 
Support coach - box:  

• Team Canada U17 – helped run practices and the gate during the U17 demonstration tournament run in 
parallel to the Sr. World Championships that was hosted by the Onondaga Nation in 2015.  

 
Assistant coach - field:  

• Bishop’s University – co-founded the school program in 2000. I coached as player from 2000 to 2002 and as 
the assistant coach from 2003 to 2007. We played in the National final in 2002, 2003, 2004 and 2006.  
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Adminstration experience:  
Lacrosse Canada:  

• Director at Large Lacrosse Canada board member – 2021 to 2023  

• FCQ box sector rep - from 2013 to 2021;  

• Member Council (FCQ rep) – from 2015 to 2016 & 2021;  

• Minor Nationals – steering committee from 2018 to 2019;  
 
FCQ:  

• Minor provincial teams board – 2006 to 2013, 2017  

• FCQ board member – from 2009 to 2010 & 2019 to 2021;  

• Sherbrooke minor association board – from 2002 to 2006;  

• Coaticook minor association board – from 2016 to 2017;  
 

Playing experience:  
Field  

• Team BC – BCLA – 1989  

• Mission – BCLA from 1993 to 1994  

• Abbortsford – BCLA from 1997 to 1999  

• Wakefield Blacksheep – FCQ – 1999*  

• Bishop’s University – 2000 to 2002*  
 
*Victory Cup & Baggataway Cup  
Senior box:  

• Sr. A for Akwesasne - OLA in 2002  

• Sr. B for Port Coquitlam – BCLA in 1997  

• Sr. B for Kahawake - ILA in 1999 & 2000**  

• Sr. B for Windsor - FCQ from 2002 to 2004, 2009  

• Sr. C for Sherbooke - FCQ from 2012 to 2013  
 
*Presidents Cup  
Junior box:  

• Jr. A / Int. A for Coquitlam – BCLA from 1990 to 1994*  
 
*Minto Cup  
Other sports:  

• Short track speed skating – trained with the National Team Program from 1992 to 1993 at the Calgary Olympic 
Oval, skated internationally from 1991 to 1994, won a Canada Games silver medal in 1991;  

• Alpine ski racing – support coach 2013 to 2015 – BMA Junior Program;  

• Soccer & Basketball – high school coach from 2003 to 2006;  

• Hockey – local coach 2018 and 2019.  
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Stéphanie Mauro 
Mesdames,  
Messieurs,  
 
Je soumets ma candidature pour le poste de directrice Intercrosse au sein du conseil d’administration de la Fédération 
de crosse du Québec. Cumulant plus de 10 années en tant que joueuse d’intercrosse, ma passion pour ce sport et ma 
volonté de le développer m’amène à vouloir occuper ce poste.  
 
Je participe à plusieurs ligues d’intercrosse à Montréal. Plus encore, j’ai eu l’occasion de participer à trois reprises à la 
Coupe du Monde d’intercrosse. Ces expériences ont permis de développer un réseau important et surtout, elles m’ont 
permis de mieux comprendre certains enjeux liés au développement de ce sport. Par ailleurs, en tant que joueuses, la 
pratique de ce sport par les filles me tient particulièrement à coeur.  
 
À cet effet, à la suite de la Coupe du monde d’intercrosse tenue à Montréal en 2016, j’ai mis sur pied une ligue féminine 
d’intercrosse. Née d’une volonté partagée par plusieurs joueuses d’avoir un espace pour se rassembler et jouer, entre 
filles, à l’intercrosse sur une base régulière, cette ligue entame sa 5e saison. Elle permet de répondre à un besoin 
important, puisque depuis plusieurs années l’intercrosse féminine était restreinte à des tournois ponctuels. Ayant au 
coeur de notre mission le développement de talents féminins, la Ligue féminine d’intercrosse vise à offrir un espace de 
rassemblement propice à la compétition, aux pratiques et à l’initiation à l’intercrosse.  
 
Tout juste avant la pandémie, la ligue était composée d’une quarantaine de joueuses régulières, de cinq entraîneurs 
ainsi que d’arbitres. La mise sur pied de cette ligue démontre bien ma capacité à concrétiser des projets d’envergure et 
de proposer des solutions à des enjeux importants.  
 
J’espère avoir démontré à travers ce court curriculum tout l’amour et l’intérêt que je porte à ce sport. Par ailleurs, ma 
grande capacité analytique, ma fine compréhension des enjeux, mes habiletés communicationnelles tant au plan oral 
que rédactionnel ainsi que ma facilité pour le travail d’équipe et de partenariat m’amène à croire que je ferais une 
bonne candidate pour le poste.  
 
Enfin, mon ouverture d’esprit m’amène à détenir une vision de complémentarité entre les différentes versions de crosse 
existantes. Cette vision n’est pas éloignée de ma volonté de collaborer afin de renforcer la crosse, dans toutes ses 
versions.  
 
J’espère que vous m’accorderez le privilège de travailler avec et pour vous.  
Salutations,  
 

Stéphanie Mauro 

 

 

 


